

まえばし 市議会だより

No.162
2023・2
前橋市議会発行



— 主な内容 —

- 第4回定例会の概要 …………… P.2
- 会派別の質問事項 …………… P.2～3
- 総括質問 …………… P.4～10
- 議案・請願の議決結果 …… P.11
- 意見書 …………… P.12

新議会庁舎の開所式を開催しました

11月29日に新議会庁舎の開所式を開催しました。小曽根英明議長が式辞を述べた後、前橋鳶伝統文化保存会の木遣りや前橋市立前橋高等学校吹奏楽部による記念演奏などが行われ、華やかな式典となりました。



前橋市議会ホームページ

<https://www.city.maebashi.gunma.jp/gikai/index.html>

一般会計補正予算などを可決

昨年、十一月二十九日から十七日間の会期で第四回定例会を開き、「令和四年度一般会計補正予算」など市長提出議案三十三件、議会議案一件、請願一件、意見書案十件などを審議しました。その概要を紹介します。

○第1日(11月29日)

開会に先立ち、十一月九日に逝去された豊島孝男議員のご冥福を祈り、出席議員全員で黙祷をした後、阿部忠幸議員から追悼の言葉がありました。

小曽根議長が第四回定例会の開会を宣告した後、議席の変更を行いました。

続いて、会期を十二月十五日までの十七日間とすることを決め、三人の会議録署名議員を指名しました。

次に、群馬県後期高齢者医療広域連合議会議員一名の辞職に伴い、選挙が行われ副議長が当選人となりました。

続いて「令和四年度前橋市一般会計補正予算」など三十三件の市長提出議案を上程し、所管の各部長から提案理由の説明がありました。

○第2日(12月9日)

上程中の議案や市政に対し、九人の議員が総括質問を行い、市長や所管の部長などがこれに

答えました。(総括質問の要旨は4頁〜10頁に掲載)

○第3日(12月7日)

前日に続き、十人の議員が総括質問を行いました。

○第4日(12月8日)

前日に続き、八人の議員が総括質問を行いました。

次に、「アーツ前橋における展覧会の記録集未発行に係る和解及び損害賠償の額を決定することについて」をさらに詳しく審議するため市民経済常任委員会に付託しました。続いて、委員会付託を省略された議案三十二件のうちの三十一件について日本共産党市議団から「令和四年度前橋市競輪特別会計補正予算」など十三議案に対する反対討論の後、採決を行い、全て原案のとおり可決しました。(議決結果は11頁に掲載)

続いて、「前橋市葬儀場及び遗体保管所等の設置に関する環境指導要綱の制定に関する請願」が上程され、詳しく審査するた

め、建設水道常任委員会に付託されました。

次に、議会議案「前橋市議会の個人情報保護に関する条例の制定について」を上程し、採決を行った結果、賛成全員で可決しました。

続いて、県外先進地調査のため議員派遣四件を議題とし、申し出のとおり承認しました。

○第5日(12月15日)

開議の前に大胡東小学校おぞら合唱団の皆さんによる議場コンサートを開催しました。「赤城嶺に」や「かっぱ」などの美しい歌声が議場に響きわたりました。

続いて、本会議に入り、市民経済常任委員会に付託されていた「アーツ前橋における展覧会の記録集未発行に係る和解及び損害賠償の額を決定することについて」の審査結果報告が行われ、採決の結果、賛成全員で可決されました。次に「令和四年度前橋市一般会計補正予算」につい

て日本共産党市議団から反対討論の後、採決を行い、原案のとおり可決しました。(議決結果は11頁に掲載) 続いて、請願一件の審査結果報告及び討論が行われ、採決の結果、委員長報告のとおり不採択となりました。

次に、議会の意味として、市民の公益に関する意見を国会や関係行政庁に提出しようとする意見書案十件を上程し、採決を行った結果、「養護教諭配置基準の見直しを求める意見書」など三件を可決しました。(可決した意見書の要旨は12頁に掲載) 最後に、山本市長から挨拶があり、第四回定例会は閉会しました。

会派別の質問事項

- 前橋令明 ①元副市長の逮捕 ②まえばし暮らしテック推進事業の進捗状況 ③旧第五保育所の取扱い ④障害者教養文化体育施設 ⑤前橋駅南口の再整備 ⑥前橋工科大学 ⑦家畜飼料価格高騰対策 ⑧水質浄化センターと下水管路 ⑨地域の諸課題 ⑩前橋テルサへの民間活力導入 ⑪住民票の写しのコンビニ交付手数料 ⑫特殊詐欺電話対策装置の貸出し ⑬市営墓地 ⑭公園管理 ⑮省エネ機器等更新事業補助金 ⑯道の駅まえ

♪ 議会庁舎開所式 記念演奏



**自分の音に
自信、責任、誇りを**
二年 寺山 月愛さん

私たちの部は、部員同士でたくさん考え、協力し合う生徒主体の部活です。聞く人が自然と笑顔になるよう、自分の音に自信、責任、誇りを持って演奏しています。部員一同、当日をよいものになりたいという思いで臨みました。新しい議場での演奏は、貴重な思い出になりました。

前橋市立前橋高等学校吹奏楽部

- **前橋高志会** ①自治会へのD
- ばし赤城⑰まえばし子ども見守り宅食事業⑱組織機構改革⑲教育行政⑳駅周辺の活性化㉑都市計画道路上新田前箱田線㉒基幹管路の耐震化㉓災害時応援協定
- ㉔消防局庁舎空調設備改修工事
- ㉕BPR ㉖公共交通㉗スポーツ施策
- ㉘スローシティ㉙環境問題
- ㉚農業集落排水㉛広域連携
- ㉜効果率の事務の執行
- ㉝部活動
- ㉞社会教育
- ㉟不登校支援
- ㊱わかりやすく暮らしやすい市民サービス
- へ向けた取組
- ㊲農業
- ㊳市職員の働き方
- ㊴学校教育
- ㊵災害対策
- ㊶特定家畜伝染病対策
- ㊷前橋工科大学

🎤 議場コンサート

大胡東小学校おおぞら合唱団



**みんなで歌うことが
好きで楽しい**
六年 大竹 純夢さん

みんなで歌うことが好きで、楽しくめり張りを持って練習しています。「キラキラ星で世界旅行！」はセリフを自分たちで考えて工夫しました。本番では、聞く人に歌詞がわかるように、発音を心がけて歌いました。たくさんの議員さんがいて緊張しましたが、練習の成果が出せました。

- **日本共産党市議団** ①戸塚元
- X推進②空き家対策③各会計補正予算④地域の諸課題⑤農業政策⑥前橋総合運動公園⑦第七次前橋市総合計画⑧農業用ため池のしゅんせつ⑨介護施設等整備事業⑩まえばし学校フェスタ事業⑪市政の課題⑫地域の課題
- **公明党市議団** ①地方創生臨時交付金の検証②魅力あるまちづくり③前橋版生涯活躍のまち
- ④前橋水質浄化センター更新事業⑤地域包括ケアシステムの推進⑥まえばし暮らしテック推進事業⑦組織機構改革⑧ライフステージに応じた健康づくりの推進⑨子供子育て施策

- 副市長の官製談合防止法違反による逮捕②前橋市個人情報保護に関する法律施行条例の問題点③第八波から市民を守る新型コロナウィルス感染症対策の強化④高齢難聴者への支援⑤コロナ禍、物価高騰下における市民生活の支援⑥文化財の保存、管理、活用⑦新道の駅と三温泉施設の運営⑧公園施設の維持管理⑨宮城幼稚園の閉園に伴う施設活用
- **市民フォーラム** ①本市におけるいじめ対策②本市職員の働き方③本市における地域包括ケア体制の確立④防災対策⑤バリアフリーの取組⑥無園児支援⑦



- 地域の諸課題⑧令和十一年群馬国体⑨学校施設における空調設備の設置⑩省エネ機器等更新事業補助金
- **かがやき** ①図書館②アーツ前橋③めぶくIDと経済振興④葬儀場設置指導要綱⑤赤城山観光⑦子育て施策⑧デジタル田園都市国家構想
- **七星** ①情操教育②防災、減災対策事業
- **えいめい** ①衛生検査行政②シティプロモーション③防災減災対策④教育行政
- **さきがけ赤城** ①市長の政治姿勢②家畜飼料価格高騰対策支援金③スマホを活用した地域通貨の導入
- **赤利根** ①アーツ前橋②新しい価値の創造③前橋市の教育

議 会 日 誌

昨年十月から十二月までに開催した主な会議は次のとおりです。()内は開催回数です。

- 本会議(5)、総務常任委員会(2)
- 教育福祉常任委員会(2)、市民経済常任委員会(3)、建設水道常任委員会(3)、ICT利便性向上調査特別委員会(1)、議会運営委員会(7)、各派代表者会議(6)

質問



前橋 令明
林 幸一



元副市長の逮捕

〈問〉戸塚良明元副市長が、官製談合防止法違反と公契約関係競売入札妨害の疑いで令和四年十一月四日に逮捕され、その後、別の案件でも再逮捕されたことは、令和三年の官製談合事件を受けて市が設置した官製談合原因究明調査委員会の委員長であったこともあいまって、非常に衝撃的でした。市民を裏切った事態をどう受け止めているのか市長の見解を伺います。

〈答〉まだ捜査の過程で、双方とも事実についての確定がされていないという報道もあります。が、このような形で市民に対し、市政に対する信頼を損なったことは事実ですので、これからの課題として、さまざまな対応をしていきたいと思っています。

前橋駅南口の再整備

〈問〉前橋駅南口ロータリーは、一般車両の送迎車が増加しています。送迎ラッシュ時には、一方通行の両側に一般車両が待機し車両が止められないことがあり、一般車両の待機場所の確保が必要です。ロータリー中央広場の活用など、全体として誰も

が使いやすい、にぎわいを創出できるような再整備が必要と考えますが、見解を伺います。

〈答〉一般車両の待機場所については、高速バスの運行回数が減少していることや団体バスの利用実績を踏まえながら、確保できるか検討したいと考えています。また、南口は利用者の増加が想定されるため、駅周辺の整備状況を勘案しながら、ロータリー中央の広場活用も含め、誰もが利用しやすい南口となるよう検討していきます。



前橋 令明
小淵 一明



マイバスの現状と今後の課題

〈問〉マイバスは平成十四年から二十年間、コミュニティバスとして運行しています。令和四年三月から交通系ICカードが利用可能になり、より便利に乗り車可能となった一方で、利用者が減少していると聞いています。①運行実績と交通系ICカードの利用状況②今後のマイバス運行の展開について伺います。

〈答〉①北循環、南循環、西循環、東循環は運行開始から路線は変更せず、運賃も百円を維持しており、令和三年度は約十六万人が利用しました。利用者の

五割以上が交通系ICカードで決済しており、利用率は増加傾向にあります②Ma e Ma a Sによる割引サービスの拡大など、交通系ICカードを活用したサービスの充実の検討を進め、利用促進したいと考えています。

群大附中通りの整備

〈問〉群大附属中学校前付近の道路改良工事が完成し、一部の区間が完成したことで、全路線の完成形も明確にイメージできるようになり、地域の皆さんも早期の全線完成への思いが大きいと感じますが、①進捗状況②今後の予定を伺います。

〈答〉①令和四年度末時点における進捗状況は、用地取得面積ベースで六四％、工事費ベースで一五％、全体事業費ベースで三二％となる予定です②緊急の改善が必要な幸塚町信号交差点の改良工事を、令和五年度に実施できるよう準備を行っており、その他の区間についても、令和七年度の事業完成を目標に進めたいと考えています。



前橋 令明
新井 美加



こども未来部の創設

〈問〉令和五年四月の組織機構改革で、子ども施策担当部門と

して、新たにこども未来部が創設され、更にヤングケアラー担当も配置されるとのことですが、どのような施策展開を予定しているのか伺います。

〈答〉既に児童福祉部門と母子保健部門を統合し、子育て施策に係る事務を保健センターで一括して対応できる体制になっていますが、子ども施策を専任し、司令塔となる部長が保健センターに常駐することで、施策の意思決定や総合調整を迅速に行えます。ヤングケアラー担当は、教育委員会事務局にも配置されるので、連携強化を図り支援の具現化に努めます。常に子ども最善の利益を第一に考え、子どもに関する取組や政策を強力に進めるよう取り組みます。

ヤングケアラー担当の役割

〈問〉組織機構改革では、こども未来部と合わせ、教育支援課青少年支援センター内にもヤングケアラー担当が配置されます。担当が果たす使命は重要と考えますが、その役割を伺います。

〈答〉たいへん困難な家庭環境にある子どもたちに、福祉及び教育部門が連携して支援する体制を整えるため配置します。支援で最もたいせつなのは、学校生活においてヤングケアラーで

あることの疑わしき兆候をいち早く察することで、家族の世話などがある場合は福祉サービスにつながる必要があります。学校からの情報を収集し、こども未来部と情報交換、連携し組織的な支援につなげるのが役割です。



前橋 令明
小岩井 僚太



ＲＰＡの活用状況

〈問〉市役所のDX推進の中に位置づけたBPRを実践した結果、選択肢としてRPA、ロボティック・プロセス・オートメーションがあるとのことですが、現在の活用状況を伺います。

〈答〉これまでの単独所属の固定業務に対するRPA作成に加え、庁内で類似する業務への展開方法を検討した結果、報酬支払業務について庁内横断的なRPAの作成が決定し、現在先行導入を始めているところです。

カーボンニュートラルの推進

〈問〉令和五年度に本市環境部が再編されます。二〇五〇年までのカーボンニュートラル実現に向けた更なる推進に期待していますが、①新体制での展望②県との連携について伺います。

〈答〉①国や県の動向はもとより、官民連携による取組が重要

です。さまざまな視点から施策の研究や分析を行い、事業実施に向けて積極的に取り組むたいと考えています②県が制定したぐんま五つのゼロ宣言実現条例は、脱炭素社会に向けて大きな効果が期待できる政策であると捉えていますので、今後、更なる連携を図りながら各種事業の推進に努めたいと考えています。



前橋 令明
須賀 博史



誰もが使いやすい学校施設に

〈問〉学校部活動の地域移行は、さまざまな団体、個人を担い手として想定していますが、民間クラブ、営利団体は学校施設を利用できません。担い手の育成という意味でも、誰もが使いやすい施設とすることが必要だと思いますが、見解を伺います。

〈答〉地域移行した部活動の活動場所の確保は課題の一つです。学校体育施設の運用について、規則の改正や運用改善の検討を進めたいと考えています。

地域間連携で課題解決を

〈問〉インフラ老朽化などの社会課題はどの自治体も同じであり、制度にとらわれず、生活圏などが同一の自治体同士が連携、協力する必要が高まっています。

地域間連携による課題解決は市長のリーダーシップにより具体的な事業で進めることが必要だと思いますが、見解を伺います。

〈答〉いろいろな形の夢がこれからの都市連携の中で生まれてくる、そんな期待感を持っていきます。併せて、お隣同士だけではなく、北海道江別市などのデジタル連携も始まろうとしています。いろいろな意味で連携の輪が市民の便益を高めるものと考えてチャレンジしていきます。



前橋 令明
市村 均光



街路灯の維持管理

〈問〉商店街の会員数の減少などにより、街路灯の維持管理が困難になっています。今後のことを考えると、街路灯を地域の防犯灯として市で寄附を受け入れ、管理することがよいと考えますが、見解を伺います。

〈答〉令和四年度から商店街街路灯の照明器具を、一定基準を満たしたLED防犯灯に付け替えた場合は、商店街などから本市に寄附の申込みができるよう制度化しています。既存の補助制度を継続するとともに地域の明かりが消えないよう対応していきたいと考えています。

SDGsと市民協働の推進

〈問〉SDGsと市民活動は表裏一体の関係であり、両者をうまく組み合わせることで市民協働がより推進すると考えます。本市のSDGsと市民協働の推進について見解を伺います。

〈答〉市民活動支援センターMサポへ、SDGsなどに取り組んでいる企業も登録できるようにするなどの取組を行いました。今後は前橋市SDGsパートナー制度に登録している企業などに対してMサポへの登録も勧めるなど、更なる市民協働の推進に努めたいと考えています。



前橋 令明
佐藤 祥平



前橋工科大学への進学

〈問〉前橋工科大学への入学において、①市内高校からの進学者数②市民を対象とした入学促進策について伺います。

〈答〉①二〇二二年度は、全体で三百八人の入学者のうち、市



前橋工科大学

内高校からの進学は十五人で、入学者数の約四・九%でした②市内に一年以上住民登録がある場合は入学料を半額とし、更に成績上位者には授業料を半額とする特待生制度を設けています。

国際理解教育の取組

①現在の状況②今後の取組を伺います。

①国際協力や青年海外協力隊を派遣しているJICAの協力を得て国際理解を進める取組として、みずき中学校では、タンザニアで学校教育に携わった経験を持つ人を講師に迎え、全校生徒が他国の実情などを学びました。また、大胡中学校のオンラインによる国際交流も準備を進めています②JICAによる講演会を、令和五年度は市内中学校三校程度で実施したいと考えています。また、海外の生徒とのオンライン交流についても、交流内容などを見直して取り組みたいと考えています。



前橋高志会
窪田 出



土地区画整理事業の進捗

①文京町四丁目の進捗及び、城東朝倉線と県道との交差点へ

の右折車線の整備②松並木、六供町の現状について伺います。

①令和四年度末で仮換地指定率が約九四%、建物移転率が約六七%、道路施工率が約四三%、全体事業ベースで約五五%となる見込みです。右折車線の整備を行うには更なる用地の確保が必要のため、権利者などと折衝を重ねて進捗に努めています②松並木地区は、残移転戸数が一軒となり、権利者と折衝を進めているところです。六供地区は、新地番を令和五年春の縦覧時にお知らせする予定です。

二中地区の事業の進捗

①令和四年度末で仮換地指定率が約七八%、建物移転率が約五四%、道路施工率が約二〇%、全体事業ベースが約三七%となる見込みです②三河朝日町線は墓地の移転後に拡幅工事に入る予定です。三河城東線は調整に期間を要しており工事着手の見通しは立っていません。



前橋高志会
富田 公隆



省エネルギー対策への支援

①施設園芸省エネ促進事業を契機に、今後も施設園芸農家への最新の暖房機器の導入など、省エネルギー対策に係る施策展開を図ることは、本市の農業にとって重要な課題だと考えますが、当局の考えを伺います。

②燃油価格の高止まりが続く中で、燃油に依存しない経営への転換を推進するための支援は継続的に必要だと考えます。今回の事業の効果を検証しながら生産者との意見交換や先進事例の情報収集などを行い、国や県の動向を踏まえつつ、生産者にとって有益な支援について研究を進めたいと考えています。

前橋総合運動公園のトイレ

①前橋総合運動公園内にある公衆トイレは改善が必要だと思われるが、抜本的な改修について建設部としてはどのような検討しているのか伺います。

②設置から四十年経過していますが、国庫補助制度の処分制限期間五十年が未経過のため建て替えは難しいと考えます。しかし、気持ちよく公園を利用できるよう、トイレの洋式化など

どの機能改善や修繕について、文化スポーツ観光部と連携して対応したいと考えています。



前橋高志会
山田 秀明



農業用ため池の浚渫工事

①農業用ため池の一般的な構造は、上流の河川などから水を引き込み、少しずつ池底に土砂が堆積します。堆積土砂が多くなれば、有効貯水量が減るだけでなく、ため池の決壊など大きな災害につながる可能性も否定できないため、災害対策の観点からも定期的に浚渫工事を実施することが重要だと考えますが、今後の対応について当局の見解を伺います。

②ため池特措法に基づき、必要に応じて防災重点農業用ため池の防災工事に取り組んでいきますが、堆積土砂を確認し危険であれば地元の皆さんとも協議を行い、防災工事と同時に浚渫業務を実施するなど、費用対効果を考えて効率的な実施を検討していきたいと考えています。

のり面除草の対応状況

①農業用水路ののり面は足場が悪く、地元の農家の皆さんが除草する際に非常に危険な状態ですが、除草の依頼件数と対



農業用水路のり面

応状況について伺います。

〈答〉 依頼件数は年間百件程度です。現地確認を行い、緊急性や優先順位、地域のバランスなどを考慮しながら、毎年五十か所程度除草している状況です。



前橋高志会
金井 清一



温泉施設の運営と展望

〈問〉 荻窪温泉あいのやまの湯、柏川温泉元気ランドは指定管理者公募に応募者がなく不調となりました。荻窪温泉あいのやまの湯は平成三十年に休館した経緯があり、再度休館になることへの心配の声がありますが、①温泉施設の安定的な運営②管理運営の展望について伺います。

〈答〉 ①継続的な運営ができるよう、速やかに再公募手続を進めています②当面の間は指定管理者による管理運営を継続し、この間に施設の管理運営の更なる効率化を図るとともに施設の在り方などの検討を進めます。

泉橋通線の工事の予定

〈問〉 泉橋通線について、令和四年度は目に見える工事の実施がなく用地買収が進んでいないのではないかと心配ですが、①令和四年度の取組②令和五年度以降の予定について伺います。

〈答〉 ①主要地方道前橋西久保線交差点付近の用地取得完了を目標に交渉を行っています②令和五年度に主要地方道前橋西久保線との交差点改良工事を実施し、事業完了時期は令和六年度を目標に進めていきます。



公明党市議団
中里 武



道の駅の混雑対策

〈問〉 道の駅まえばし赤城の令和五年三月オープン以降の①施設内での人の動線、広場の扱い②周辺道路の渋滞混雑への対策について見解を伺います。

〈答〉 ①複数の出入口、動線を確保され、遊具やベンチなどを備えた広い芝生広場があるため、



道の駅まえばし赤城

利用者の滞留解消につながると考えています②臨時駐車場の確保や誘導警備員の配置なども計画し、開業に向けてしっかりと対策を進めているところです。

再開発地区周辺のまちづくり

〈問〉 千代田町中心拠点地区市街地再開発事業について、再開発エリアとその周辺のギャップを生まないような取組を並行して進めていく努力と工夫が求められるのではないかと考えますが、見解を伺います。

〈答〉 本事業は商店街通りに面しており、本地区だけで完結することなく、近隣も含めてまちづくりに取り組んでいくことは重要だと考えます。地元と連携しながら継続的なまちづくりの推進に努めたいと考えます。



公明党市議団
石塚 武



前橋版生涯活躍のまち

〈問〉 前橋版生涯活躍のまちは、誰もが住み慣れた場所で生きがいを持ち生涯活躍できるまちの実現を目指していますが、①健康維持プログラムの具体的な取組状況②夜間急病診療所の施設整備及び運用の進捗状況③福祉作業所の整備状況について伺います。

〈答〉 ①健康維持プログラムでは、健康データの測定や結果を基にフレイル予防体操などを月一回継続的に実施しています。また、認知症見守りプログラムでは、公園内のコミュニケーションスペースで週三回相談会を開催し、併せて、認知症の早期発見に寄与する取組も実施しています②令和六年四月の開院に向け医師会などと協議を進めています。センター化は一部の診療科目で開始予定で、休日や夜間の医療体制が充実されると考えています③令和六年四月のオープンに向けて準備しており、障害児者と地域の交流が深まることで、共生社会の実現に向けた一歩になればと考えています。



公明党市議団
新井 美咲子



生理用品の無償配布

〈問〉 新型コロナウイルス感染症拡大により、困窮している女性に対して生理用品の無償配布を市内二十九か所の窓口で実施しており、生理用品の寄附の受け入れも行っていきますが、これまでの配布実績と寄附の受け入れ状況について伺います。

〈答〉 令和四年十一月末時点で約千四百五十セット配布しまし

た。寄附については個人、法人を問わず協力いただき、十三件、百四十パックを受け入れました。

使用済みおむつの処分

〈問〉保育所などで使用済みおむつを処分することは保育士の負担軽減につながり、持ち帰り荷物が減ることは保護者ニーズに応えることだと考えますが、見解を伺います。

〈答〉公立保育所では、使用済みおむつの保管場所の確保や処分にかかる経費などの課題があり実施に至っていません。しかし、衛生面も含めて課題があると認識しており、民間の保育施設の実施方法も参考にしながら検討を進めているところです。



日本共産党市議員
長谷川 薫



市長の自己分析

〈問〉官製談合防止法違反事件による元副市長の逮捕、起訴は、市政への市民の信頼を大きく失墜させました。市長は、事実であれば任命責任は免れないと表明しましたが、深刻な反省は感じられません。市長に求められることは、特別職や幹部職員との信頼関係の醸成や政策合意を

図る努力が不足していなかったか、デジタル化に熱中している政治姿勢に問題は無いか冷静に見つめ直すことです。市職員の一般的な綱紀粛正や法令順守などの徹底にとどめず、市民にも職員にも共感できる自己分析、自己批判が必要と思いますが、市長の見解を伺います。

〈答〉いつでも反省や分析、それに対してのアジャイルは必要なものと考えています。



日本共産党市議員
小林 久子



検査体制の充実強化

〈問〉新型コロナウイルス感染症について、感染拡大や医療の逼迫を抑えるためには、誰もがいつでもPCR検査などを受けられる体制整備が必要です。県は無症状の方への無料検査を延長しますが、市独自に希望する市民や高齢者施設などへの検査キットの無償配布や、年末年始は、休日当番医などに加え、更に医療機関の協力を得て発熱外来の体制強化を図る必要があると考えますが見解を伺います。

〈答〉既に県の無料検査が継続的に実施されており、高齢者施設などへは検査キットの配布が完了しています。年末年始は夜

間急病診療所を開設し、抗原定性検査も実施予定です。また、市医師会と協議を行い体制の充実に努めています。



日本共産党市議員
吉田 直弘



市民生活への支援

〈問〉コロナ禍、物価高騰下における市民生活の支援について、相次ぐ商品の値上げで生活や営業への支援を求める切実な声が寄せられています。暮らしと営業、農業などを支えるため更なる支援が必要と考えますが、①市内業者を支える観点から住宅リフォーム助成制度の創設②学校給食費の無償化の拡大について見解を伺います。

〈答〉①本市は、空き家をリフォームする工事や高齢者が居住する戸建て住宅の屋根や外壁などを改修する工事に対して補助制度を実施し、空き家を重点とした施策を展開しています②学校給食費の無償化の拡大は、多

額の財政負担が生じることや、優先すべき施策との関係から慎重であるべきと考えます。

新道の駅の集客方針



日本共産党市議員
近藤 好枝



〈問〉道の駅まえばし赤城は令和五年三月の開業が発表され切迫した状況ですが、①農産物直売所に参加する農家は現在百七十件で、準備が大変遅れているため、市行政と事業者、生産者の会が信頼関係を深め開業に向けて遅れを取り戻さなければならぬのではないかと②どのような仕掛けや工夫をして集客目標を達成するのかを伺います。

〈答〉①運営事業者、農政部や農業委員の協力の下、出荷する生産者の獲得に努め、少なくとも二百名の登録を目指し募集を継続します②接客業としての基本を大切にしながら運営を心がけたうえで、市民の皆さんが余暇を過ごすための空間演出に努め、何度訪れても新しい発見や体験ができる施設運営を目指します。



市民フォーラム
三森 和也



いじめゼロに向けて

〈問〉小中学校におけるいじめ

ゼロに向けた取組促進についての
意気込みを教育長に伺います。

〔答〕 いじめ防止の活動は、児童生徒の命を守る活動です。その認識を学校、保護者、地域、関係する団体としっかりと共有しながら対応していきたいと思っています。これまでも本市はいじめを許さない、いじめに向かわないという児童生徒の育成に努めてきました。特に、県内で先駆けて行ったスクールロイヤー制度は、未然防止、適切な初期対応などにつながってきたと感じています。今後も社会の変化を把握しながら、児童生徒が安心して生活できる環境を整え、豊かな心を育てる教育を進めることのできるゼロを目指していきたいと思えます。



市民フォーラム
大澤 智之



無園児に関する対策

〔問〕 保育園などを利用していない家族が孤立し、孤独な子育てを強いられている現状がある
と聞いています。その要因として、就労要件などに阻まれて保育園に入れないことや、医療的ケア児などが受入れを拒否されたり経済的困難などの理由で通いたくても通えない場合もある

と考えます。こういった無園児
に関する対策について伺います。

〔答〕 保育施設などを利用して
いない未就園児については、乳幼児健診などの機会を捉え、保護者に対して一時預かりの利用など、それぞれの状況に合わせた情報提供を行い、最終的に保育所などの利用につなげる取組を行っています。今後も国や先進的自治体の動向を注視しつつ、必要な支援を行ってまいります。



市民フォーラム
角田 修一



小中学校の空調設備

〔問〕 本市小中学校の特別教室
への空調設備は、近隣他市と比較すると設置率が低いような気が
します。特別教室への空調設備設置の①現状と設置率低調の
要因②完了目標を伺います。

〔答〕 ①これまでは普通教室な
どへの設置を先行して進めており、現在は小学校の更新時期を迎えた既存の空調設備の更新と



特別教室に設置されたエアコン

併せて理科室、図工室などへの
設置を進めています。空調の設置は多額の費用がかかるうえ、本市は教室数も多いことが設置率低調の要因と考えています②

小学校の理科室、図工室などへの空調は令和八年度までの整備を目指しており、その後未設置の中学校の調理室などへの整備を検討する必要があると考えています。



かがやき
浅井 雅彦



図書館のサービスの拡充

〔問〕 前橋市立図書館新本館基
本構想におけるサービスの拡充
について、①レファレンス、いわゆる調査機能の充実②電子書籍サービスの導入による来館者数減少の懸念に対する考えについて伺います。

〔答〕 ①図書館のレファレンス
機能を強化するためには、資料と人の両面の強化が必要です。現在、司書資格を持った正規職員が不足しているため、図書館員に関する専門知識を備えた司書などの専門職員の確保が重要であると考えています②電子書籍サービスは非来館型サービスですので、図書館利用になじみのなかった人に対しての情報提

供の手段が一つ増えることになり
ます。電子書籍サービスをきっかけとして新たな図書館とのつながりができ、来館する機会にもつながると考えています。

また、来館者に対して、電子書籍画面の掲示コーナーの設置など、新たな読書体験を提供することで図書館に来館するメリットも高まると考えています。



かがやき
宮崎 裕紀子



紙おむつの無料支給

〔問〕 出産、子育ての経験から
振り返ると、保健師などの専門家に相談できる機会は大変貴重で効果的であり、また、経済的支援はとてめありがたいことです。少子化が叫ばれる中、全国の自治体それぞれが独自施策に取り組んでいます。本市でも乳幼児健診など対面できる機会を捉えて、無料で紙おむつなどを支給してはいかがでしょうか。

〔答〕 本市では、乳幼児全戸訪

まえばし市議会だより
1月10日発行

まえばし市議会だより
子育て応援給付金事業のご案内

子育て応援給付金事業は、経済活動の活性化と子育て支援を目的として、子育て世代に子育て応援給付金を支給するものです。

子育て応援給付金の対象は、令和4年4月1日～令和5年3月31日の期間に出生し、経済活動を活発化させるため、子育て世代に子育て応援給付金を支給するものです。

子育て応援給付金の支給対象は、令和4年4月1日～令和5年3月31日の期間に出生し、経済活動を活発化させるため、子育て世代に子育て応援給付金を支給するものです。

子育て応援給付金の支給対象は、令和4年4月1日～令和5年3月31日の期間に出生し、経済活動を活発化させるため、子育て世代に子育て応援給付金を支給するものです。

総括質問

問事業により、生後四か月までの家庭を保健師や助産師などが訪問し、産後の母体と子どものケアや相談対応を対面で実施しています。今後は国が進めるゼロ歳児から二歳児を対象とした出産・子育て応援交付金事業の中でおむつ支給についても研究していきたいと考えています。

赤城山頂エリアに温浴施設を

〈問〉赤城山頂エリアのレジャーといえば、登山やワカサギ釣り、スキーなどで、いずれも汗をかいたり体が冷えたりします。大沼湖畔に手軽に入浴できる温浴施設があれば観光客のニーズに因應するとともに、赤城山の観光収入の増加に結びつくと考えますが、見解を伺います。

〈答〉近隣には赤城温泉などもある中で、収益性や開発地の諸条件などを踏まえ、地元住民などの意見も聞きながら、県とともに研究したいと考えています。



七星
中林 章



子どもたちへの情操教育

〈問〉少子化が進む中、情操教育がこれまで以上にたいせつになっています。本市の学校教育では鼓笛隊や移動音楽教室など、本物に接し刺激を受けるたくさ

んの機会を設けていますが、①情操教育実現のための理念及び環境②令和五年度の移動音楽教室事業について伺います。

〈答〉①情操教育は情緒と感情を育て、心の動きを豊かにする教育であり、本物に触れるリアルな体験はデジタル化が進んでもたいせつにしたいものです。音楽や図工などの教科での学びや日々の教育活動に加え、リアルな体験の場を存分に準備し、教員がしっかりと関わることがあるべき姿と考えます②中学生に加え、小学生への音楽鑑賞の機会と予算の確保に努めます。



えいめい
藤江 彰



衛生検査行政の対策

〈問〉美容所の開設届が出されていない結婚式場や写真スタジオのためにヘアメイクを行ったり、美容師免許を持たない者がヘアメイクを行うケースがあると聞きます。法令を遵守している美容師が仕事を奪われており、法を擦り抜けられないよう対策を

講じるべきと考えますが、①対策②衛生監視の手法を伺います。

〈答〉①美容所開設の時点から衛生監視により、衛生確保に向けた指導をしています。利用者などから情報が寄せられた場合、当該行為者に対する状況確認の上、是正のための指導を行います②店舗の構造設備、衛生管理や免許などの項目を監視指導票に基づき抜き打ちで行い、文書や口頭による指導をします。



さきかけ赤城
近藤 登



ブログ記事の削除

〈問〉令和三年四月に私のブログの読者から、戸塚副市長による官製談合事件を予見するようなコメントが寄せられました。それをブログで紹介したところ、市長と戸塚副市長が当時の議長へ、事実無根のことを掲載しており、名誉棄損にも当たるので記事の削除と謝罪を求めるとの申し入れを行いました。記事は私の考えを書いたものではありませんでしたが、削除に及びおわびしました。結果として、削除に至ったコメントは副市長の逮捕という不名誉な事実だったことが証明された今、逆に私に対する名誉棄損、言論弾圧だっ

たのではないかと考えますが、市長の考えを伺います。

〈答〉私のあの時点の行いに問題があったとは考えていません。



赤利根
岡 正己



地域通貨の導入

〈問〉地域通貨の導入は、地域の経済循環だけでなく新たな関係人口を生むなど、まさに新しい価値の創造です。利便性を考えると幅広い分野に可能性があるため、トップダウン的に政策展開していくしかないと感じていますが、本市として地域通貨の導入をどのように進めていくのか、副市長の見解を伺います。

〈答〉地域通貨は地域経済を活性化させ、また、電子化により感染対策にも配慮した形で実施できる有用なツールだと考えます。まえばし暮らしテック推進事業で構築を進めているめぐくIDとのひもづけ、連携を視野に入れながら、その過渡的なものとしての早期導入についても関係部署や関係機関と検討を進めていきたいと考えています。



意見書

第四回定例会では、意見書案三件を可決し、国会などに提出しました。要旨は次のとおりです。

○養護教諭配置基準の見直しを求める意見書

小中高校等に配置の養護教諭は、学校内でのけがの処置や児童生徒への保健指導、健康相談をはじめ、身体測定や予防接種などの保健計画や保健室の管理運営を担当しており、大きな役割を果たしている。近年では悩みなどを抱える子どもたちに寄り添った支援も行っており、現場での多忙化が顕著となっている。子どもたちの心と体の健康を保障するため、複数配置の促進を求める声は高まっている。

養護教諭がきめ細かに子どもたちに接することができ、安心安全な学校環境を確保するため、養護教諭複数配置基準の見直しについて国に強く要請する。

○帯状疱疹ワクチンの定期接種化を求める意見書

帯状疱疹は、治療が長引

くケースや後遺症が残るケースもある。

帯状疱疹による神経の損傷によって、その後も痛みが続く「帯状疱疹後神経痛」と呼ばれる合併症に加え、角膜炎、顔面神経麻痺、難聴などを引き起こし、目や耳に障害が残ることもあり、その後の日常生活に大きな支障を来すこともある。

帯状疱疹の発症予防のためにはワクチンが有効とされているが、その費用が高額になることから接種を諦める者も少なくない。

帯状疱疹ワクチンの有効性を早急に確認し、予防接種法に基づく定期接種化を国に強く要請する。

○指定避難所学校体育館への空調設備の設置に係る財政措置の一層の拡充を求める意見書

指定避難所として利用される学校体育館は、空調設備が十分に設置されていないため熱が籠もりやすく注意が必要であり、加えて新型コロナウイルス感染症の拡大により避難所という密になりやすい空間においては、十分な換気と室温管理

が重要となっている。

地球温暖化の進行により、豪雨や猛暑のリスクがさらに高まることが予測されている状況において、指定避難所となる学校体育館への空調設備の設置は喫緊の課題である。

学校体育館への空調設備の設置が早期に実現できるよう、財政措置の一層の拡充を図ることを国に強く要請する。

高校生模擬議会を開催

令和四年十二月十六日に前橋市立前橋高等学校の探究学習（主権者教育）の一環として、二年生の皆さんによる模擬議会が議場で開催されました。模擬議会では、十八名が高校生ならではの視点から代表質問を行い、所管の部長などがこれに答えました。

また、模擬議会の開催に先立ち、十一月四日には高校の授業に十二名の議員が参加し、議員活動の紹介や各クラスのマネIFESTなどに對するアドバイスをな行いました。



【委員会行政視察】

所管事務について調査するために県外行政視察を行いました。

委員会、期間	視察先、調査事項
ICT利便性向上調査特別委員会 10月5日～6日	福島市：電子町内会推進事業 盛岡市：盛岡AI・IoTプラットフォーム事業
総務常任委員会 10月24日～26日	八戸市：八戸圏域連携中枢都市圏ビジョン 仙台市：せんだい3.11メモリアル交流館 震災遺構荒浜小学校から学ぶ防災・減災対策 過去の気象・被害データに基づいた災害規模予測の導入
教育福祉常任委員会 10月24日～26日	弘前市：弘前市子ども家庭総合支援拠点 ひろさき子育て応援アプリ 秋田市：学力向上の取組 横手市：横手市マンガ活用構想
市民経済常任委員会 10月31日～11月2日	豊橋市：多文化共生の取組 津市：鳥獣被害対策 津リージョンプラザ 富士市：まちづくり活動推進計画
建設水道常任委員会 10月31日～11月2日	堺市：Park-PFI制度による公園活用事業「SUEプロジェクト」 尼崎市：居心地よく歩きくなる駅前空間創出事業 浜松市：浜松市公共下水道終末処理場（遠慮処理区）運営事業
議会運営委員会 11月7日～8日	知立市：議会改革の取組 議会のICT化 桑名市：予算・決算特別委員会による議案審査 議会広報広聴機能の充実

次回の定例会

第一回定例会は、三月二日(木)から二十九日(水)までの二十八日間を会期とする予定です。八日(水)は代表質問、十日(金)と十四日(火)の二日間は総括質問、十七日(金)、二十日(月)、二十二日(水)、二十四日(金)の四日間は各常任委員会の予算審査を行う予定です。本会議の傍聴は議事庁舎七階の傍聴受付で、委員会の傍聴は議事庁舎四階の議会事務局で受け付けます。会議当日、受付に直接お越しください。

手話通訳を希望される場合は、傍聴希望日の五日前までに議会事務局へご連絡ください。